

Une race nouvelle de *Carabus auronitens* F.

PAR

L. FRENNET

Notre collègue, M. LELEUP, m'a communiqué trois exemplaires de *Carabus auronitens* F. provenant d'un bois près de Viville (Arlon) et capturés en octobre dernier.

Ces Carabes présentent tous trois les caractéristiques suivantes : A l'œil nu, les interstries sont très fortement rugueux. Sous le bino-culaire, avec un grossissement de 35, on voit que cette rugosité est constituée par des rides transversales assez profondes. La coloration des élytres est enfumée, celle du pronotum est d'un rouge grenat. L'insecte est plus terne que ceux capturés ailleurs.

Comme nous nous trouvons certainement là en présence d'une race locale, ne correspondant à aucune variété décrite, je la dénommerai : **fuliginosus** ab. nov.

Le *Carabus auronitens*

VARIÉTÉ *IGNIFER* HAURY, EN FORÊT DE SOIGNES

PAR

A. VAN HOEGAERDEN ET N. LELEUP

Pour la première fois en 1889, l'entomologiste HAURY signalait dans la revue française *Le Naturaliste*, l'existence de *C. auronitens* plus ou moins rouge sous le nom de *C. auronitens* variété *ignifer* :

" Il y a quelques années déjà que M. Oscar KOEHLIN m'envoya un couple de *Carabus auronitens*, différant totalement de la couleur normale de ce bel insecte qui, comme on sait, est généralement d'un beau vert plus ou moins doré sur la tête, le thorax et les élytres, rarement plus ou moins doré rougeâtre sur la tête et le thorax.

" Ces Insectes furent pris dans le Tannenwald, tout près de Mulhouse.

" L'un de ces *auronitens* (le ♂), qui me fut si généreusement présenté, était sur la tête, le corselet et les élytres, d'un or rougeâtre pur, de la même nuance ; l'autre plus gros et plus grand (la ♀) était d'un rouge métallique doré brûlant (comme on trouve quelquefois le *C. festivus*) et il paraît qu'on a trouvé un certain nombre de ces insectes dans cette localité.

" Au commencement de l'année dernière, un de mes amis, M. Henri KNECHT de Bâle, me fit savoir que l'on avait trouvé en Suisse le *C. auronitens* absolument de la même couleur, en quatre exemplaires seulement.

" Quoique la couleur en général n'a et ne doit pas avoir de valeur spécifique dans les Carabes surtout, on ne peut cependant passer sous silence une variété pareille, qui rivalise pour la beauté et le coloris avec les plus beaux exemplaires de la gent carabique ; c'est pour cette raison que je porte l'attention de mes collègues sur cette superbe variété, en la leur signalant sous le nom de *C. auronitens* variété *ignifer*."